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По-ударному несет пред
съездовскую трудовую вах
ту один нз лучших токарей 
первого цеха завода «Сиб- 
электромотор», ударник ком
мунистического труда Ан
дрей Игнатьевич Аиущен- 
ко. Он ежедневно выполня
ет производственное зада
ние не ниже чем на 130 про
центов.
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ВЫПОЛНЯТЬ НАКАЗЫ
КО М М УН И СТО В

В нашей области закончи
лись районные и городские 
партийные конференции, 
явившиеся важным этапом 

подготовки областной пар
тийной организации к XXIV 
съезду КПСС.

Конференции, проходившие 
в обстановке высокой актив
ности делегатов, деловой 

критики и самокритики, пока
зали, что партийные комите
ты и первичные партийные 
организации стали глубже 
вникать в производство, уде
лять больше внимания массо
во-политической и идеологи

ческой работе, настойчиво 
совершенствуют формы идей
ного воздействия на людей.

С трибуны конференций 
приводились яркие примеры, 
показывающие, как коммуни
сты, выполняя свою авангард- 
ную роль, поднимают людей 
на борьбу за технический 
прогресс, за успешное вы
полнение производственных 

заданий, за улучшение качест
ва продукции.

Примечательно, что на всех 
конференциях особо подчер
кивалось, что за последнее 
время заметно возросла роль 
первичных партийных органи
заций в жизни коллективов.

Как отмечалось на конфе
ренциях, улучшилась и дея
тельность руководящих пар
тийных органов. Райкомы и 
горкомы партии стали больше 
внимания уделять совершен
ствованию стиля руководства. 
За отчетный период основное 
внимание сосредоточивалось 
на подборе, расстановке и 
воспитании кадров, контроле 
за выполнением директив пар
тии и правительства. Партий
ные комитеты многое сдела
ли, чтобы изжить недостатки 
в методах руководства —  ад
министрирование, дублиро- 
вани®' мелочную опеку над 
хозяйственными и советскими 
органами. Главное для них —  
живая организаторская рабо
та в массах, тесная связь с 
первичными партийными ор
ганизациями. Конференции 

дали наказ вновь избранным 
партийным комитетам совер
шенствовать стиль своей ра- 
боты, чтобы быть на уровне 
требований, предъявляемых 
сегодня Центральным, Коми
тетом КПСС. 1

На районных и городских 
партконференциях всесто

ронне обсуждались вопросы 
организаторской, политиче

ской и идеологической дея
тельности парторганизаций. 
При. этом центральное место 
и в докладах, и в прениях, и в 
принятых постановлениях по 
праву заняли вопросы эконо
мики и культурного строи
тельства. Выражая кол
лективное мнение, делегаты 
особо подчеркивали, что в 
повседневной практике глав 
ное внимание должно быть 
обращено на дальнейшее по
вышение эффективности про
изводства, производительности 
тРУД®г всемерное улучшение 
качества продукции, изыска
ние и использование резер
вов производства, совершен
ствование управления произ
водством на базе вычисли
тельной техники.

На Александровской, Карга- 
сокской, Парабельской, Кол- 
пашевской партконференциях 
много вниманий было уделе
но вопросам развиТия новой в 
нашей области нефтегазодо
бывающей промышленности, 
эффективного использования 
природных богатств, освоения 
севера нашей области.

Делегаты Асиновской, Верх- 
некетской, Тегульдетской, 
Первомайской и других пар
тийных конференций подчер
кивали, что центральным на
правлением в организатор
ской и политической работе 
партийных комитетов долж
но быть развертывание дей

ственного социалистического 
соревнования за выполнение 
социалистических обяза

тельств в честь XXIV съезда 
партии, за технический про
гресс и повышение качества 
продукции на всех промыш
ленных предприятиях, и пре

жде всего в лесной промыш
ленности, за экономию и бе
режливость во всем, умелое 
применение принципа мате
риальной заинтересованности 

з сочетании с моральным сти
мулированием работников.

На Зырянской, Кожевников- 
ской, Шегарской, Томской и 
других районных партийных 
конференциях делегаты очень 
обстоятельно и конкретно го-* 
ворили о том, как повысить 
эффективность сельскохозяй
ственного производства, как 
решить насущные вопросы 

его интенсификации.
Вместе с вопросами разви

тия промышленного и сель
скохозяйственного производ

ства^ на всех партконференци
ях были подняты вопросы 
развития транспорта, строи
тельства, торговли, бытового 
обслуживания трудящихся. И 
разговор этот опять-таки был 
весьма конкретным. Комму
нисты делились 7 опытом, 
вскрывали причины недостат
ков и неизменно высказывали 
свои предложения о том, как 
улучшить дело, как добиться 
наибольшего экономического 

эффекта при меньших затра- 
сил, времени, средств.

На конференциях особо 
подчеркивалось, что необхо

димо всемерно повышать 
боеспособность первичных 
партийных организаций и пар
тийных групп, совершенст
вовать идеологическую рабо
ту, усилить ее размах, повы
сить ее действенность, разно
образить средства, формы и 
методы идеологического 
влияния на массы. Недопусти
мо такое положение, когда 
будничные хозяйственные за
боты настолько поглощают 
внимание руководящих кад
ров и актива партийных орга
низаций, что они иногда за
бывают о воспитательной paJ 
боте в массах, отодвигают ее 
на второй план. Залог успеха
—  в умелом сочетании орга

низаторской, политической
и идеологической деятельно
сти.* В этом и только в этом
—  вернейший путь к реше
нию задач, выдвинутых пар
тией на XXIII съезде КПСС.

Итак, конференции закон
чили свою работу. На них вы
сказано много критических 
замечаний, предложений в 
адрес партийных, хозяйствен
ных, советских органов. Зада
ча райкомов и горкомов пар
тии состоит в том, чтобы тща
тельно проанализировать и 
обобщить критические заме
чания и предложения, как 
можно быстрее довести их 
до сведения тех, кому рни 
адресованы, и установить 
строгий контроль за тем, как 
выполняются наказы комму

нистов. Важно, чтобы ни одно 
деловое предложение, выска
занное делегатом, не оста
лось без внимания.

Контроль за выполнением 
принятых на конференциях 
решений —  важнейший долг 
райкомов и горкомов партии.
От того,- как они будут на
целивать на это первичные 
партийные организации, как 
поведут организаторскую ра
боту, зависит успех дела, 
претворение в жизнь тех ме

роприятий, которые были 
выработаны в ходе конфе
ренций.

Немногим более двух ме
сяцев осталось до XXIV съез
да КПСС. Труженики нашей 
области с нарастающим подъ
емом готовятся к этому зна
менательному событию. Сей
час руководящие партийные 
органы и первичные ор
ганизации должны добиваться 
дальнейшего усиления социа
листического соревнования в 
честь съезда, безусловного 
выполнения принятых обя
зательств, всячески под
держивать инициативу масс в 
поисках внутренних резервов 
производства, в' улучшении 
технико-экономических пока

зателей. Прийти к XXIV съез
ду партии с хорошими ре
зультатами в труде, воспита
нии людей —  дело чести каж
дой партийной организации, 
каждого коммуниста.

СЪЕЗДУ ПАРТИИ -ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ

Ш и р я т с я  с о р е в н о в а н и е ,  
р а с т е т  трудовая акти вн ость

Нет сегодня более важного дела для партийных и профсоюзных  
организаций, комсомола, чем поддерживать высокий накал соревнования, * 
у в л е к а т ь  за п е р е д о в и к а м и  все к о л л е к т и в ы
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ПИЩЕВОЙ ЦЕХ СЕВЕРНОГО РАЙОНА
Рыбаки Александровского 

района успешно справились 
со своими задачами в прош
лом году. План добычи рыбы 
выполнен на 112 процентов. 
Выловлено сверх плана 
1.688 центнеров рыбы при 
обязательстве 400. Лучшая 
бригада, которой руководит 
А. Ф. Волков, свою пятилет
ку завершила 15 июля, а за 
пять с половиной месяцев 
выполнила еще один годо
вой план. Лучшие рыбаки 
района А. А. Лоос, С. А 
Бездетков. М. Н. Воркин 
имеют на своём счету за 
год по 330 центнеров рыбы. 
Таких результатов рыбаки 
района не добивались много 
лет.

Применяя -передовые .ме
тоды лова, рыбак Новони
кольской бригады Ф. П. 
Шайдт добыл за пятилетку 
830 центнеров рыбы. Это 
лучший результат в обла
сти.

Выполнен план по выра

ботке рыбных консервов, 
выпуску основных видов 
продукции и ее реализации.

Коллектив рыбокомбина
та принял повышенные обя
зательства в честь XXIV 
съезда КПСС. Решено 
к 15 марта выполнить квар
тальный план по добыче и

реализации товарной про
дукции. В 1971 году будет 
выловлено 15.300 центне
ров рыбы — на 300 центне
ров больше, чем предусмот
рено годовым планом. Вы. 
лов на рыбака составит 110 
центнеров в год, на звен о- 
250 центнеров. Коллектив
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П Р О Г Р А М М А  Т Р Е Т Ь Е Г О  
ЛУННОГО ДНЯ ВЫПОЛНЕНА

I ’ A n n » n m » T T i ,  л  —. _  n  ______________Советский автоматиче
ский аппарат «Луноход-1» 
завершил работу по про
грамме третьего лунного 
Дня.

Одной из основных задач 
этого периода являлось вы
ведение лунохода в точку с 
заданными селенографиче
скими координатами — к 
месту посадки автоматиче
ской станции «Луна-17», до
ставившей 17 ноября 1970 
года самоходный аппарат 
на поверхность Луны.

Целью проведенного эк
сперимента являлась оцен
ка точности и надежности 
навигационной системы, а 
также проверка методов на
вигации, дистанционного уп
равления и вождения луно
хода.

Самоходный аппарат 
двигался к посадочной сту
пени по новой трассе. Общее 
направление движения бы
ло на северо-запад. При 
этом текущие координаты 
лунохода определялись с 
помощью бортовых навига
ционных приборов и перио
дически уточнялись по : по
ложению Солнца и Земли. 
Это обеспечило выведение 
автоматического аппарата в 
расчетную точку и в задан
ное время.

В течение третьего лун
ного дня самоходный аппа
рат преодолел 1.936 метров. 
Общее расстояние, пройден
ное луноходом за время его 
активного функционирова
ния в районе моря Дож-

Сообщение ТАСС
дей, составило , 3.655 мет
ров.

В соответствии с научной 
программой были исследо
ваны новые участки лунной 
поверхности. Установленная 
на борту фото-телевизион- 
ная аппаратура позволила 
получить стереоскопические 
панорамы с детальным изо
бражением микрорельефа. 
Эти данные использовались 
для топогеодезических и 
геолого-морфологических ис
следований поверхности.

По трассе движения про
водились измерения физи
ко-механических свойств 
лунного грунта с помощью 
пенетрометра и определе
ние . химического состава 
рентгеновским спектромет
ром. Кроме того, специаль- 

чный счетчик спектрометра 
проводил измерения интен
сивности солнечного и га
лактического " космического 
излучения.

Детекторы радиометра 
лунохода про'должали реги
стрировать потоки корпус
кулярного космического из
лучения. В отличие от вто
рого лунного дня третий 
день характеризовался спо
койной радиационной обста
новкой, за исключением 19 
и 20 января, когда было за
фиксировано возрастание 
интенсивности потока про
тонов малых энергий ' в не
сколько десятков раз.

В ходе третьего лунного 
дня с помощью рентгенов
ского телескопа продолжа
лись измерения рентгенов
ского космического излуче
ния. При этом были иссле
дованы тридцать участков 
небесной сферы, лежащих 
как в плоскости галактики, 
так и под большими углами 
к ней. В трех участках бы
ло отмечено «увеличение по
токов излучения в несколь
ко раз.

В сеансе связи, проведен
ном 20 января, были осуще
ствлены операции по - под
готовке самоходного аппара
та к лунной ночи. Луноход 
установлен в требуемое 
ориентированное положе
ние. Бортовые системы лу
нохода функционируют нор
мально. Температура в 
приборном отсеке составля
ет плюс 18 градусов по 
Цельсию,, давление — 75.3 
миллиметра ртутного стол
ба.

С 21 яйваря по 7 .февраля
луноход будет находиться в 
стационарном положении. В 
этот период с борта луно
хода будет приниматься те
леметрическая информация 
о состоянии его систем.

Двухмесячная программа 
научно-технических экспе
риментов и ходовых испы
таний автоматического ап
парата «Луноход-1» выпол
нена..

Космический эксперимент 
на поверхности Луны про
должается.

обязался выпустить за год 
рыбных консервов 2 мил
лиона 500 тысяч банок, пи
щевой продукции — 7.937 
центнеров, реализовать 
сверх годового плана про
дукции на 20 тысяч рублей, 
повысить производитель
ность труда на 0,5 процента 
к плану.

Ко дню открытия съезда 
намечено - пустить в экс
плуатацию новый коптиль
ный цех и закончив мон
таж всего технологического 
оборудования. В 1971 году 
будет построено также зда
ние механического цеха, за
ложен фундамент под элек
тростанцию.

Предусмотрено ввести в 
эксплуатацию 8-квартирнын 
дом в селе Александров
ском и двухквартирный —
в Новоннкольске.

* * *

НА СНИМКЕ: А. Ф Вол
ков — бригадир рыболовец
кой бригады, добившейся 
наиболее высоких показате
лей в Александровском рай- 

Фото Ф. Хитриневнча.

П У Д О В Ы Е  
н  Л  д  о  И

Больше пуда молока 
ежедневно от каждой' коро
вы надаивает Нина Михай
ловна Варфоломеева, дояр
ка Красноярской молочното
варной фермы совхоза име
ни XXI съезда КПСС Ко- 
жевниковского района. Ее 
подруги Ирма Петровна 
Врендель и Галина . Макси
мовна Кузнецова получают 
п°. 13— 14 килограммов мо
лока от коровы в сутки.

В целом по ферме в ян
варе суточный надой от ко
ровы составляет 11,6 кило
грамма молока — это са
мый высокий показатель в 
нашем совхозе.

А. ФЕДОРОВ, 
главный зоотехник 
совхоза имени XXI 
съезда КПСС Кожевнн- 

ковского района.

Слову верны
Январские метели создали серьезные помехи для ле

созаготовителей и сплавщиков. Однако коллективы пе
редовых бригад, лучшие водители лесовозов, операторы 
челюстных погрузчиков, раскряжевщики нижних скла
дов и в этих условиях добиваются отличных результатов 
в предсъездовском соревновании. Вот что сообщают наши 
нештатные корреспонденты.

Несмотря 
на бездорожье

Хорошо начали первый 
год девятой пятилетки мно
гие комплексные бригады 
Лайскбго леспромхоза. За 
две декады января, напри
мер, бригада Н. В. Спири
донова записала на свой 
сверхплановый счет 150 ку
бометров древесины. 120 
кубометров леса дополни
тельно к заданию выдала 
бригада В. А-. Качкина.

Оператор челюстного по
грузчика И. Бурлаченко по
грузил на сцепы на 260 ку
бометров больше, чем пре
дусматривается нормой. На 
вывозке леса лучший ре
зультат у экипажа шоферов 
В. Чурикова, А. Лосика и 
И. Огнетова. Они вывезли 
за это время, несмотря на 
бездорожье, на 50 кубомет
ров древесины больше, чем 
положено по графику. 
Неплохо идут сейчас дела и 
на нижнем складе. На 120 
процентов выполнили зада
ние двух декад бригады 
Э. Мрочека, Б. Лагунова и 
И. Лизнева.

Н. ПИНЧУК.

Опережают график
Высокие темпы взял с 

первых дней января кол
лектив Линевского леспром
хоза. С перевыполнением 
задания идут в.се три лесо
пункта предприятия.

На трелевке 'леса лучше 
других работает бригада 
В. С. Шестакова, стрелевав-

шая за прошедший год свы
ше 22 тысяч кубометров 
древесины. В январе коллек
тив снова добивается высо
ких результатов. Опереже
ние графика составляет поч
ти 200 кубометров. Опера
тор челюстного погрузчика 
А. Н. Рыкун только за дека
ду отгрузил на автомашины 
2.5Ю кубометров леса. На 
автовывозке с перевыполне
нием заданий работает 
большинство экипажей. Луч
ший результат у М. Т. Дми
триева из Линевского лесо
пункта. «

В. ГЛАДКОВ.

Темпы сплавщиков
С первых дней января 

многие. бригады и водители . 
лесовозных автомобилей Па- 
рабельского сплавного уча
стка работают. с опереже
нием графика. Комплексная' 

.бригада А. Д. Вялова за 
десять. рабочих дней выпол
нила полумесячное задание. 
Шофер А, В. Новосельцев 
вывез за это время 603 ку
бометра древесины вместо 
483 по плану.

Хорошо начала первый 
год пятилетки бригада рас
кряжевщиков, которую воз
главляет А. Т. Некрасов. 
За 15 дней она завершила 
двухдекадное задание. На 
нижнем складе Королятка 
сплотку ведет тракторист 
В. А. Курочкин. О его делах 
можно судить по такому по
казателю. При плане 1.474 
кубометра заштабелевано * 
2.327.

К. ДЕЕВ.

Р е з у л ь т а т ы  в ы с о к и е

На орбите — очередной «Метеор»

Д И А Г Н О З  С Т А В И Т  М А Ш И Н А
ТАРТУ, 21 января. 

(Корр. ТАСС Л Койт.метс). 
Тартуский опытный ремонт
ный завод объединения 
«Эстсельхозтехника» нала
дил выпуск самоходных ус
тановок, позволяющих без

разборки моторов и узлов 
быстро определять состоя
ние тракторов и комбайнов.

Первая партия новых ма
шин отгружена в РСФСР и 
на Украину.

20 января 1971 года в 
Советском Союзе осущест
влен запуск метеорологиче
ского спутника Земли «Ме
теор». Основной задачей за
пуска спутника, является 
обеспечение получения ме
теорологической информа
ции, необходимой для ис
пользования в оперативной 
службе погоды.

Спутник выведен на ор
биту с параметрами:

максимальное рас
стояние от поверхности Зем
ли (в апогее) — 679 кило
метров;

минимальное расстоя
ние от поверхности Земли 
(в перигее) — 630 километ
ров;

Сообщение ТАСС
—> наклонение орбиты — 

81,2 градуса;
— начальный период об

ращения — 97,6 минуты.
На борту спутника уста

новлена метеорологическая 
аппаратура, обеспечиваю
щая получение изображе
ний облачности, снежного 
покрова на освещенной и 
теневой сторонах земного 
шара, а. также получение 
данных об отражаемой и из
лучаемой Землей и атмос
ферой тепловой энергии..

Кроме метеорологической 
аппаратуры, на , спутнике 
«Метеор» имеются: систе

ма, обеспечивающая посто
янную ориентацию спутника 
на Землю, система электро
снабжения с автономной 
ориентацией солнечных ба
тарей на Солнце, радиоси
стема для точного измере
ния элементов орбиты, ра- 
диотелеметрическая систе
ма для передачи, на Землю 
данных о работе приборов и 
научной аппаратуры.

Установленная на спутни
ке аппаратура работает! нор^ 
мально. Координационно
вычислительный центр ве
дет обработку поступающей 

■ информации. Метеорологи
ческая информация посту
пает в гидрометцентр СССР 
для обработки и"использова-

Животноводы Шегарско- 
го района приняли - повы
шенные обязательства в 
честь XXIV съезда КПСС и ; 
с первых же дней нового го
да развернули борьбу за их 
выполнение. В соревновании 
молочнотоварных ферм тон 
задают доярки и скотники 
Мало-Баткатской фермы 
колхоза имени 50-летия Ве
ликого Октября и Батурин- 
ской фермы совхоза «Рос
сия». Ежесуточно здесь по
лучают от каждой коровы 
более семи килограммов мо
лока. За минувший год ма- 
лобаткатцы надоили по 
3.311 килограммов молока

на фуражную корову, что 
на 605 килограммов боль, 
ше, чем в предыдущем го
ду. Нынче они наметили 
рубеж в 3.400 килограммов. 
,. Высоких трудовых пока
зателей добиваются доярки 
К. П. Аникина, А. М. Баш
кирова,‘ О. А. Вуйницкая из 
совхоза «Россия», Е. И. Ло- 
гутова из колхоза «Рас
свет», Н. М. Власова, Е. Т. 
Бортничук из колхоза 'име
ни 50-летия Великого Ок
тября. Они за три недели 
января надоили по 160—
180 килограммов молока от 
каждой коровы.

Больше 900 граммов при
веса на каждую голову от
кармливаемого молодняка 
крупного рогатого скота по
лучают ежедневно скотники 
М. И. Ежов из колхоза 
«Рассвет» и И. С. Ларин йв 
колхоза имени 50-летия Ве
ликого Октября.

Ширится соревнование за 
выполнение предсъездов
ских социалистических обя
зательств на других фер
мах. Шегарские животново
ды борфтся за высокие на- 

‘ дои и привесы.
А. КОЗЛОВ.

Шегарский район, .

Рабочий завода изучает трактор
Пользуясь красочным 

плакатом, вдумчиво и точно 
объясняет назначение и уст
ройство основных деталей 
системы питания дизельных 
двигателей Виктор .Поляков, 
наладчик многошпиндель
ных прессов сепараторного 
цеха- подшипникового заво
да.' Сейчас он учится на 
курсах трактористов, орга
низованных заводом и 
ГПТУ-2.

Вместе с Виктором в 
учебных, классах вот уже 
вторую неделю изучают 
тракторы, сельскохозяйст
венные машины, техноло

гию производства полевых 
работ и агрономию налад
чик роликового . цеха, один 
из лучших рационализато
ров ’завода коммунист Вла
димир Михайлович Глу
щенко. электрик. термиче
ского цеха Виктор Раенко, 
комсомольцы слесарь шли
фовально-сборочного , цеха 
№ 1, Владимир Ижболдин, 
Токарь ремонтно-механиче
ского. це^а Галина Путриш 
и другие рабочие.

Занятия' на курсах ведут 
опытные преподаватели 
сельскохозяйственного тех

никума и профтехучилища.

Для ведения практических 
занятий совхоз «Рыбалов- 
ский» предоставил курсам 
два трактора для вождения 
и один списанный агрегат 
для практической разбор
ки и сборки узлов.

В конце февраля 60 слу
шателей курсов закончат 
учебу. Всего для оказания 
шефской помощи колхозам 
и совхозам к началу весен
них полевых работ из числа 
рабочих подшипникового 
завода будет подготовлено 
120 трактористов.

А. ТОЛБАНОВ, 
директор ГПТУ-2.
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Рассказ о  том , как организовано 

п р о и з в о д с т в о  с в и н и н ы  

в З ы р я н с к о м  р а й о н е

За восьмую пятилетку свиноводы Зырянского района продали государству свинины 
в 2 , 3  р а з а  д о л ь ш е ,  ч е м  за п р е д ы д у щ е е  п я т и л е т и е .

В \ 9 И  году они решили увеличить продажу государству свинины на 2 5  процен~ 
т о в п о  с р а в н е н и ю  с {  9  7 0  г о д о м .  П о л у ч и т ь  2 4  т ы с я ч и  п о р о с я т .  

За новую пятилетку производство и продажа государству свиного. мяса увеличится втрое.
Г ОВОРЯТ: чтобы понять сегодняшнее —  надо 

знать вчерашнее. Опыт зырянцев по разви
тию животноводства, и особенно его скороспе
лой отрасли —  свиноводства, весьма поучителен. 
Сюда приезжают учиться многие. В начале года 
здесь состоялся семинар первых секретарей рай- 
комрв партии и заместителей председателей 
райисполкомов по сельскому хозяйству. Приез
жали руководители, специалисты хозяйств и

сельхозупрэвлений. Едут сюда работники свино
товарных ферм из разных районов областй.

Будем говорить прямо: не все еьце у зырян
цев отлажено в технологии выращивания поро
сят и поточного производства свинины. Свиново
ды это признают сами. Они переживают трудно
сти становления. этой отрасли. Было бы невер
ным искать у них опыт «в чистом виде».

Но коллективы свиноводческих ферм за пяти
летку, продали государству свинины в 2,3 раза

больше, чем в предыдущее пятилетие. И в этом 
смысле зырянский опыт очень важно взять на 
вооружение всем хозяйствам. В хозяйствах Зы
рянского района создана прочная основа для 
быстрого роста производства свинины в 1971 го
ду и в последующие годы новой пятилетки.

Сегодняшний наш рассказ о том, с чего нача
лось развитие отрасли, как создаётся материаль
ная база ферм, как работают лучшие мастера 
свиноводства.

Ни одно дело не пойдет успешно, если люди не уяснят 
задачи и пути их осуществления. Заслуга Зырянского 
райкома КПСС и первичных партийных организаций в 
том, что они сумели поднять, воодушевить людей на 
борьбу за увеличение производства свинины. Хронология 
событий и фактов дает некоторое представление об этой 
огромной работе.

Июнь 1968 года. В колхозе 
«Сибиряк», который в ту пору 
занимал ведущее место в 
производстве свинины, собра
лись руководители хозяйств, 
партийные работники, специа
листы, работники свинотовар
ных ферм. х Обмен опытом. 
Определение путей на буду
щее. Разговор шел о создании 
летних лагерей для выращива
ния поросят.

Июль 1968 года. Поездка 
делегаций за опытом в совхоз 
«Новоромановский» Кемеров
ской области.

Февраль 1969 года. Работ
ники свинотоварной фермы 
колхоза имени XXII съезда

собы тий  
и

КПСС выступают инициатора
ми областного социалистиче
ского соревнования за увели
чение производства свинины. 
Цель: на каждую основную 
свиноматку произвести полто
ры тонны свинины, вырастить 
за год 17 тысяч поросят.

Забегая вперед, скажем, 
что свиноводы колхоза имени 
XXII съезда КПСС выполнили 
намеченное: на свиноматку
произведено полторы тонны 
свинины, суточные привесы 
молодняка составили свыше 
500 граммов. Производство 
свинины за год возросло на 
48,9 процента.

Март 1969 года. На район
ном собрании партийно-хозяй
ственного актива обсужда
лись меры увеличения произ
водства зерна и продуктов 
животноводства. Конкретно 
анализировалась обстановка 

в свиноводстве. Отмечен опыт 
колхозе имени Калинина по 
строительству летних лагерей. 
Строительные бригады едут 
туда учиться.

Май 1969 года. Большое по
ловодье. Чулым вышел из бе
регов, затопил все луга и ни
зинные поля. Свиноводы рай
она вмёсте с руководителями 
хозяйств и партработниками 
на катерах приехали в колхоз 
имени Калинина, чтобы на 
практике изучить методы вы
ращивания поросят в лагерях. 
Семинар был поучительным и 
наглядным. Весна стояла сол
нечная, теплая. Приехавших 
поразило обилие поросят, ко
торые паслись с матками на 
клеверном поле. Ох, и зави
довали те, кто медлил со 
строительством лагерей!

Инициатива калини'нцев по
лучила широкий отклик.

Июль 1969 года. Пленум 
райкома партии о мерах по 
увеличению производства и 
заготовок мяса. Критика была 
очень резкой. Обстановка в 
районе тревожная: за полуго
дие производство мяса сокра
тилось на 4 процента. Но есть 
резервы. Поголовье свиней 
резко возросло. Поставлена

цель: продать государству
свинины в полтора раза боль
ше, чем намечалось планом. 
Получить 18 тысяч поросят. 
Определены меры по каждо
му хозяйству, по каждой фер- 
ме.

Ноябрь 1969 года. Встреча 
свиноводов и руководителей 
хозяйств в колхозе «Сиби
ряк». Лето дало значитель
ную прибавку поросят. На 
очереди задача —  откормить 
всех, что получены. Свинарки 
«Сибиряка» делились опытом 
приготовления кормов и орга
низации откорма.

Март 1970 года. Собрание 
партийно-хозяйственного акти
ва района обсуждает меры 
увеличения производства и 
продажи государству свини
ны и птичьего мяса. Итоги 
работы за 1969 год: пого
ловье сВиней увеличилось на 
28 процентов, продано госу
дарству свинины —  на 18 про
центов больше, чем в 1969 
году, в сравнении с 1966 го
дом —  в 1,8 раза.

Определены задачи на 70-й 
год. Получить 19 тысяч поро- 
сят' ; ЩйРАЭТ&. * свинины 
процентов больше, чем в 15*69 
году. В каждом хозяйстве раз
работаны меры по строитель
ству и механизации ферм, 
расширению летних' лагерей, 
увеличению производства кор
мов.

Апрель 1970 года. Эти же
вопросы в порядке контроля . 
обсуждены на бюро райкома 
партии.

Май 1970 года. Снова по
ездка делегаций в совхоз «Но
воромановский» Кемеровской 
области, в хозяйства Новоси
бирской области и в Кожев- 
никовский район.

Совещание свиноводов рай
она в колхозе «Россия». Деле
гации рассказали, что они ви- 
делй у передовиков; ^

Август 1970 года. Создана 
районная школа по изучению 
передовых методов свино
водства. Состав слушателей: 
руководители хозяйств, спе
циалисты, секретари партий
ных организаций, руководите
ли районных учреждений.

Созданы школы мастеров 
свиноводства на фермах.

25 ноября 1970 года. На бю
ро райкома КПСС в порядке 
контроля детально рассмот
рен вопрос, как выполняются 
мероприятия по увеличению 
производства и продажи госу
дарству свинины и мяса пти
цы.

* * *
Здесь приведены лишь от

дельные факты из деятельно
сти райкома партии и район
ных учреждений. Многие воп
росы рассматривались в рай
исполкоме, на совете сель- 
хозуправления. В обзор не 
включены встречи передови
ков ферм в райкоме партии, 
в редакции районной газеты, 
взаимные поездки делегаций 
с целью обмена опытом и 
проверки обязательств, регу
лярное подведение итогов ра
боты за месяц, квартал, мо
ральное и материальное по
ощрение передовиков, чест
вование ветеранов труда и 
многие другие мероприятия.

Все это способствовало раз
витию инициативы людей, под
нимало их дух. Недаром гово
рят, что дело инициативой 
крепится.

РАССКАЗЫВАЮТ СПЕЦИАЛИСТЫ
В. ЖЕЛЕЗЧИКОВ, 
зоотехник.
Начальным звеном в сви

новодческом конвейере, как 
и в любой ютрасли животно
водства, является маточное, 
стадо.

Особое внимание прида
ем кормлению маток. В ра
цион стремимся ' включать 
разнообразные корма: соч
ные, 'концентрированные, 
минеральные и животного 
происхождения. Матке нуж
но в день не менее трех ки
лограммов , концентратов, 
три-четыре килограмма соч
ного корма (кукурузный си
лос), 300—350 граммов 
рыбного фарша, соль, мел, 
микроэлементы. К сожале
нию, не Зсегда есть набор 
этих кормов, особенно боль
шие затруднения! испытыва
ем летом. В эту "пору выру
чает нас в основном зеле
ный корм.

При хорошем маточном 
стаде можно иметь необхо: 
димое количество так назы
ваемых разовых" маток, опо
росы которых приурочива
ются к весенне-летнему пе
риоду в лагерях. В наших 
условиях, при недостатке 
Помещений и кормов, выра
щивание поросят летом в 
лагерях jr— крайне необхо
димая мера. Половину мо
лодняка наши ' свиноводы 
получают летом.

К весне минувшего года 
мы имели 5 лагерей на 360 
маток с поросятами. Строи
ли их колхозные строители 
и привлеченные бригады. 
Под одной крышей '—г 30 
или 60 клеток , размером 
2X2 метра для маток, к 
каждой клетке обязательно 
нужна секция (забегушка) 
для поросят. Ее размер 
1 м X 0,6 м. Постройка 
каждого места обошлась в 
37 рублей (вместе со строй
материалом).

В каждом лагере устано
вили печь с котлами. Здесь 
сйинарки готовят корм для 

‘ поросят. Пшеничную и ов
сяную крупу запаривали на 
нежирном бульоне из ути
лизированного мяса. У каж
дого лагеря специальная 
площадка для подкормки 
поросят. Устройство ее про
стое: деревянный пол и кры
ша. Здесь же цистерна с во
дой. Вода самотеком подает
ся в корыта.

'Пока мы не нашли пути 
механизации трудоемких 

процессов. Все работы сви
нарки выполняют вручную. 
Специалистам - механикам 
следует подумать ‘ над меха
низацией летних лагерей, 
надо бы обязательно иметь 
специальные кормораздат
чики, на которых достав
лять корм с центральной 
кухни на площадки.

При каждом лагере име
ются посевы клевера и од
нолетних злаково-бобовых 
смесей. Посев их произво
дится в три срока. Мини
мальный расчет такой: на 
60 маток — гектар клеве
ров и 2 гектара злаково-бо
бовых трав.

Летом в лагерях содержа
лись и основные, и разовые 
.матки. Свинок для разового 
опороса подбираем с таким 
расчетом, чтобы они дали 
приплод с 15 мая до сэреди-. 
ны июля. Прошлой весной 
у нас было разовых маток 
более трехсот. Всего за ле
то получили 2.100 поросят.

Каждая свинарка ухажи
вала за тридцатью матками. 
Лучшие животноводы Н. С. 
Гусева и Т. С. Кореньков 
получили в среднем по 7 
поросят на каждую матку. 
Вес отъемышей в двухме
сячном возрасте — 16,5 ки
лограмма.

Подкормка поросят - на
чинается с 5-го— 6-го . дня 
после рождения. Постепен
но дают кашу, приготовлен
ную на обрате и мясном 
бульоне. В месячном возра
сте поросята получают по 
500 граммов в сутки кон
центрированного корма, а 
к концу отъема (до двух 
месяцев) — по 800 грам
мов. Плюс к этому — паст
бища.

Нынче подбираем 450 
разовых маток. Всего за 
год намерены получить 4 
тысячи поросят. Таи что к 
осени откормочник будет; 

загружен на полную Мощ
ность.

В заключение хочу ска
зать об обеспечении ферм 
кормами животного проис
хождения. В прошлом году 
мы брали рыбный фарш, и 
он в бочках хорошо хранил
ся летом в складах. Рыбу за

мов дистиллированной воды 
и 400 граммов крови.

Кроме того, поросятам 
надо давать дрожжи, рыбий 
жир, костную муку, мел, 
соль и микроэлементы. Не 
всегда в достатке всего это
го. Но стремиться надо к 
тому, чтобы молодняк полу
чал все необходимое для 
роста.

Р. НЕФЕДОВА,
свинарка колхоза имена
Калинина.
Нам приятно, что на на

шу ферму едут учиться. 
Правда, условия работы у 
нас еще далеко не лучшие. 
Приезжала к нам мастер 
свиноводства из совхоза 
«Степановекий» Зинаида 
Ефимовна Буянова. Она бе
седовала со 1цной. Говорит, 
у них порядок лучше. Сви
нарка набирает однородную 
группу маток, которые поро-. 
сятся в течение недели. 
Опоросы получаются туро- 
вые. У свинарки много хло
пот в первую неделю, пока 
она примет поросят, зато 
потом легко работать. А у 
нас так не получается. И 
это, видимо, из-за недостат
ка помещений. За каждой

V #

Свинарки Прушинской фермы колхоза имени Калинина 
Розалин Ильинична Нефедова и Валентина Андреевна Коно
валова в прошлом году получили по 640 поросйт.

Вступив в социалистическое соревнование в честь пред
стоящего XXIV съезда партии, они решили в этом году полу
чить по 680 поросят. Фото В. Ефименко.

солили в бочках и тоже со
хранили. Напрасно работни
ки «Сельхозтехники» опаса
ются, что этот корм испор
тится. Нынче «Сельхозтех
ника» пока еще ничего не 
завезла.

В, НЕФЕДОВА,
ветфельдшер.
Основная болезнь у поро

сят — анемия. Против нее 
есть’ надежные препараты, 
например, фероглюкин. 
Трехдневным поросятам 
ввожу препарат внутримы
шечно по 2— 3 грамма. 
Слабым делаю повторную 
инъекцию через 4 —:5 дней, 
а самым слабым приходится 
делать уколы и. третий раз.

Кровь лошади вводим то
же внутримышечно по 2 
грамма. Специальных опы
тов на этот счет не прово
дили. . -Заимствовали у ново- 
романовцев. На практике 
убедились, что кровь, как 
чужеродный белок повыша
ет активность, жизнеспособ
ность поросят, развивает у 
них аппетит. На ферме дер
жим специально лошадь, ,у 
которой берем по 500 грам
мов крови два раза в неде
лю. Препарат готовится так: 
берется 5 граммов пяти
процентного лимоннокис
лого натрия, 100 грам-,

свинаркой у нас -закреплено 
30 маток, а клеток — по 
четырнадцать. Приходится 
но две матки помещать в 
клетку. Чтобы быстрее ос
вободить место, маток начи
наем группировать с поро
сятами, когда они достигнут 
месячного возраста, а отъ
ем производим, когда поро
сятам исполнится полтора 
месяца. С кормами у степа- 
новцев тоже лучше, поэто
му и матки крупнее, произ
водительнее.

Но мы гордимся тем, что 
и в трудных условиях рабо
та у нас спорится. С каждым 
годом растет поголовье сви
ней. Все больше произво
дим свинины. Отъемыши 
весят 18 килограммов. Это 
хороший показатель. Дости
гается он старанием.

Особенно нам нравится 
работа в летних лагерях. На 
воле поросята резвые, здо
ровые, растут быстро. За 
прошлый год я вырастила 
640 поросят. В этом "году 
хочется достичь лучших по
казателей, хорошо начать 
первый год пятилетки —• 
Л>д XXIV съезда партии. 
Желаю всем свинаркхм от
лично поработать в этом го
ду, чтобы больше дать мяса 
государству.
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Тамара Пастор закончила ветеринарное 
никума. В январе прошлого года ее назначили 
«Россия». Ферма была отстающей в районе. За 
ставку государству свинины. На основную матку 
ра уделяет организации труда. В откормочном 
нике на 3.000 голов свиней работают две свинар 

Коллектив фермы в этом году решил на 70 
дарству свинины.

отделение Томского сельскохозяйственного тех- 
заведующей свинотоварной фермой колхоза 

год свиноводы на 20 процентов увеличили по- 
получено по 16 поросят. Много внимания Тама- 

цехе внедрена двухсменная работа. В откормоч- 
ки и один механизатор.
процентов больше прошлого года продат£ госу-

Фото В. Ефименко.

НОВЫЕ ФЕРМЫ ВСТУПАЮТ В СТРОЙ
За минувшую пятилетку в хозяйствах района пост

роено 8 свинарников-маточников на 1.725 мест и 8 от
кормочников на 12,800 свиней. За последние два года 
построены летние лагеря на 1.400 матон с поросятами.

На днях в колхозе имени XXII съезда КПСС заверше
но строительство первой очереди откормочника на три 
тысячи свиней. При полном завершении этого комплек
са здесь будет размещаться для откорма 6 тысяч 
свиней.

В эту пятилетну намечено построить 12 маточников 
на 1.330 мест и 4 откормочника для разового откорма 
15.000 свиней.

Об опыте строительства 
рассказывают:

С. УРУСОВ,
главный зоотехник колхоза 

имени Калинина.

— Четвертый год у нас в 
районе идет боевое, по-на
стоящему захватывающее 
соревнование колхозов и 
работников ферм за увели
чение производства свини
ны. Побеждает тот, кто бы
стрее* создает производст
венные мощности для раз
вития отрасли. РабЬтники 
ферм научились выращи
вать поросят в летних лаге
рях и в стационарных по
мещениях. А где откармли
вать молодняк, где разме
стить маточное поголовье?

Обстановка заставила ис
кать выход. Развернули 
строительство хозяйствен
ным способом. Ранее у нас 
было построено помещение 
для свиноматок на 165 мест 
с полной механизацией.

В октябре минувшего го-’ 
да пустили в строй откор
мочник, в котором . одновре
менно можно откармливать .
3.000 свиней. Построен он 
по нетиповому проекту, ав
тор проекта — председа
тель колхоза Ю. И. Шеле- 
хов. Строила наемная брига
да. Работы завершены в 
течение лета. Материалы 
доставали различными пу
тями. Всего затратили на 
сооружение этого помеще
ния 68 тысяч рублей. Здесь 
также полная механизация, 
которую смонтировали кбл- 
хозные механизаторы. Зат
раты на это помещение оку
пятся быстро. Ведь от каж
дой проданной государству 
свиньи мы имеем чистую 
прибыль в пределах 50 руб
лей.

Мала у нас площадь для 
маточного поголовья. Что
бы увеличить пропускную 
способность помещения, со
держим в клетке по две 
матки с поросятами и отъем 
поросят производим в полу
торамесячном возрасте, а 
не в двухмесячном. Нынче 
обязательно будем строить 
хозспособом маточник на 
сотню голов.

Молодняк в группе дора
щивания сейчас содержится 
в неприспособленном ста
ром помещении. Намечено в 
1972 году- построить пол
ностью механизированное 
помещение на тысячу голов 
молодняка.

Некоторые говорят, что 
строительство хозспособом 
— это кустарщина. Мы за 
то, чтобы на селе строили 
мо^цные строительные орга

низации. Но таких пока ма
ло* и всем сразу они не по
строят. Поэтому мы за лю
бые методы, в том числе и 
за хозяйственный способ 
строительства.

★  * ★

К. ШВАИКО,
председатель колхоза 

«Россия».
— Наш колхоз' отставал 

по производству свинины. 
За это критиковали нас на 
пленуме райкома партии, 
на совещаниях. Дело, в . ТОМ, 
что мы вели эту отрасль 
примитивно. Помещение на 
165 свиноматок у нас типо
вое, с завершенным циклом 
механизации. В прошлом 
году построили летние ла
геря на 120 мест. Поросят 
стали получать больше. А 
откорм вести негде. Поме
щения ветхие! Единствен
ная механизация в них — 
подвесная дорога. Работни
цы корм раздавали вруч
ную, чистили помещение 
лопатами. Очень тяжелый 
ТРУД-

Весной прошлого года ре
шили во что бы то ни ста
ло построить помещение 
для откорма свиней, изыска
ли средства. Совместно с 
райсельхозуправлением со
ставили проект, достали ма
териал. Пригласили бригаду 
строителей, которая соору
дила помещение за 6 меся
цев. Все технологическое 
оборудование смонтировали 
наши механизаторы под ру
ководством механика А. Га
неева. В откормочнике мож
но сразу откармливать 
2.500 свиней. Сейчас на от
корме пока 1.200 голов. Те
перь мы можем смело идти 
по пути увеличения пого
ловья и уже в этом году

произведем свинины на 70 
процентов больше, чем в 
минувшем году,, к концу 
пятилетки дадим государ
ству в три с половиной ра
за больше свиного мяса.

В этом году построим лет
ние лагеря еще на 120 мест. 
Начнем. строительство вто
рого маточника на 165 сви
ней.

★  * .*

Г. НЕФЕДОВ, 
председатель колхоза имени 

XXII съезда КПСС.
— Нам повезло, что 

строительство свиноводче
ского комплекса, в котором 

' будут откармливаться 6.000 
свиней, поручено такому 
мощному подрядчику, ка
ким. является Асиновская 
ПМК-453 треста «Томск- 
сельстрой». Первая очередь 

/.«откормочника на днях вой- 
'•'дет в строй.

От всей души благодарим 
строителей, которые работа
ли напряженно. Большую 
организаторскую работу 
провел управляющий тре
стом «Томсксельстрой» В. И. 
Заиграев. Стройку возглав- 

- ляет мастер В. В. Березин, 
он очень много вложил в нее 
труда. Хорошо провела мон
таж электротехнического 
оборудования субподрядная 
бригада под руководством 
А. Канюка. Электрики до
срочно сдали свою работу, 
государственная комиссия 
подписала акт. Немного за
держали пуск объекта стро
ительно-монтажное управ
ление областного объедине
ния «Сельхозтехника» и 
Зырянская ПМК-3. Но лю
ди стараются наверстать 
упущенное.

Сделано большое дело. 
В этом году войдет в экс
плуатацию вторая очередь 
откормочника, .а ташке бу
дут построены 2 маточника 
на 200 голов, кормоцех, 
подстанция, четыре двух
квартирных дома, проложе
ны подъездные пути. •

В этой пятилетке почти 
более чем в 4 раза увели
чим продажу государству 
свинины.

ГОД СТАРТА ПЯТИЛЕТКИ
1971 год —  особенный. Это год XXIV съезда партии, год 

старта новой пятилетки. О т того, какое будет сделано начало, 
зависит успех всей пятилетки.

Вот почему в районе с особым размахом идет социалисти
ческое соревнование в честь предстоящего съезда партии, за 
лучшие показатели года.

Коллективы свинотоварных ферм решили получить в этом 
году 24.000 поросят —  на 5 тысяч больше, чем < в минувшем 
году. На 25 процентов больше продать государству свинины,

Для увеличения роста поголовья свиней есть маточное яд
ро —  1.040 основных маток и отобрано 2.500 разовых. В лет
них лагерях прибавится еще тысяча мест для маток с поро
сятами. Для воспроизводства стада будут такжд использова
ны стационарные, маточники.

Не ослабевают теулы строительства. В этом году начинают 
строительство откормочников с полной механизацией в кол
хозах «Сибиряк», имени Калинина, имени Кингисеппа, по
явится свинарник-маточник в колхозе имени Кирова.

Разрабатываются меры по укреплению кормовой базы, 
увеличению производства зерна и повышению урожайности 
кормовых культур.

★  * *
За новую пятилетку район продаст государству свинины в 

три раза больше, чем в минувшую пятилетку. В 197% году 
фермы будут иметь выходное поголовье 40 тысяч свиней. 
В завершающий год пятилетки намечено получить 44 тысячи 
поросят —  в 2,2 раза больше, чем в 1970 году.

Биография пятилетки и ее первого стартового года нача
лась. Ее пишут своим трудом люди. Работники всех, отраслей 
животноводства трудятся старательно, стремятся больше про
извести продуктов. Но наш рассказ сегодня о работниках 
свинотоварных ферм, и это закономерно: они идут в авангар
де и добились, лучших показателей. Они несут эстафету де
вятой пятилетки.

Этот откормочник возведен в колхозе имени XXII 
съезда КПСС. В нем будет одновременно откармливаться 
6.000 свиней. Первая очередь откормочника на 3.000 
свиней на днях войдет в строй. Сейчас здесь зввгрщается
монтаж технологического оборудован!!;’ . Бее егктзные 
производственные процессы будут выполнять механизмы.

I
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КЛЮЧ 
производительность

ТРУДА
Заметки с собрания партийно-  -  хозяйственного актива 

Т о м с к о г о  у п р а в л е н и я  с т р о и  т е л ь с т в а
Двойное чувство испыты

ваешь, когда слушаешь вы
сказывания инженерно-тех
нических работников и ра
бочих строительных органи
заций,. видишь их действия. 
С одной стороны, нельзя не 
признать, что растут год. от 
года возможности и умение 
строителей в решений - всех 
вопросов своей - производст
венной жизни. С другой 
стороны, не покидает ощу
щение, что в чем-то глав
ном, определяющем все их 
текущие дела, они часто 
топчутся на месте.

Линия роста отчетливо 
была показана в докладе 
главного инженера Томско
го управления строитель
ства И. А. Пронина и в вы
ступлениях участников соб
рания партийно-хозяйствен
ного актива, которое состоя
лось 19 января. Эта линия 
довольно прямая. Каждый 
год увеличиваются объекты 
строительно-монтажных ра
бот, увеличиваются намно
го. В прошлом году увели
чение составило 17 процен
тов. И в этом году плани
руется почти такой же вы
сокий .рост. За пять про
шедших лет освоено 150 
миллионов рублей. В 1971 
году коллективы строите
лей освоят свыше 40 мил
лионов рублей.

И эти рубли, с которых 
начинается любой анализ 
деятельности строителей, 
нелегко даются. Ведь число 
рабочих в Томском управле
нии строительства растет 
во много раз медленнее, чем 
объемы производства. «В 
наступившей пятилетке при
дётся теми же силами де
лать больше, чем в прошед
шей, — сказал И. А. Про
нин в своем докладе. — 
Это сложно, но реально, 
ерли будет расти произво
дительность труда. Требует
ся выполнить целый комп
лекс организационно-техни
ческих мероприятий, тре
буется внедрение новейших 
достижений науки и техни
ки».

И. А: Пронин назвал
повышение производитель
ности труда проблемой но
мер - один. Нельзя сказать, 
что в минувшей пятилетке 
эта проблема не решалась. 
Строители все шире и шире 
применяли индустриальные 
методы. Так, жилые дома в 
крупнопанельном исполне
нии составили 54 процента 
от общего количества пост
роенных домов, площадь 
которых за пять лет достиг
ла 230 тысяч квадратных 
'метров. Увеличилось приме- 

I нение сборного железобето- 
* на в промышленном строи

тельстве., Была начата ме
ханизация самых трудоем
ких процессов — штукатур
ных, малярных и кровель
ных. За пять лет Томское 
управление строительства 
получило немало новых ме
ханизмов и машин.

Однако то технико-техно
логическое вооружение, ко
торым сегодня обладают 
строители, чаёто исполь
зуется плохо. Доля ручного 
труда очень велика. Во мно
гих случаях речь идет не о 
перевыполнении . норм вы
работки, а о доведении вы
работки до нормы, «На от
делочных работах, напри
мер, производительность 
труда чудовищно низка», 
— сказал в своем докладе 
И. А. Пронин.

Это положение складыва
лось в течение многих лет 
и объясняется прохладным 
отношением к ‘ планам техни
ческого прогресса. Такие 
планы ежегодно составля
ются во всех организациях 
управления строительства,' 
но никогда не выполняются. 
Поднять производитель
ность труда без резкого из
менения отношения к орг- 
техпланам невозможно. 

Бригадир отделочников 
В. М. Конакова из домо- 
монтажного f управления 
рассказала о том, как часто 
и грубо нарушается техно
логия в жилищном строи
тельстве. «Мы должны 
уходить последними из го
товых . .квартир, —- сказала 
она. — Но после нас при
ходят сантехники, электри
ки, газовики. Отделку во 
многих квартирах приходит
ся вести вторично».

Главный инженер треста 
«Томскжилстрой» С. В. • 

Череваш, в' своем выступле
нии подчеркнул, что лучшая

организация труда, создание 
четкой технологической по
следовательности строитель
ных операций повысит про
изводительность труда на 
25 процентов. «80 тысяч 
квадратных метров жилья, 
намеченных к сдаче в 1971 
году, — реальная цель кол
лектива треста, — сказал- 
он. — Мы думаем сосредо
точить людские и матери
альные ресурсы на пуско
вых объектах, организовать 
двухсменную работу, меха
низировать штукатурные 
операции».

На производительность 
труда строителей большое 
влияние оказывает качество 
и комплектность поставляе
мых материалов, их завод
ская готовность, йспользо- 
вдние механизмов на строй
площадке. Справедливая 
критика в адрес коллекти
вов ОПСМ, «Томскстрой- 
транса» и управления меха
низации прозвучала в вы
ступлениях Н. П. Семеню
ка —■ заместителя управля
ющего трестом «Томск- 
промстрой», Н. И. Бонда
ренко — бригадира СУ-3, 
В. П. Овчинникова —• экска
ваторщика управления ме
ханизации.

« Бесконечные перегоны 
механизмов с объекта на 
объект, хаотичная поставка 
материалов, низкое их каче
ство — все это ведет к про
стоям, срыву наших работ» 
(Н. П. Семенюк).

«Кирпичи нестандартные, 
раствор то горячий, то хо
лодный, железобетонные ко
лонны с большими отклоне
ниями по размерам — все 
это мешает нам выполнять 
обязательства» (Н. И. Бон
даренко).

— Все это так, — сказал 
в своем выступлении сек
ретарь парткома ОПСМ 
Н. М. Оводов. — Но основ
ная причина всех наших 
трудностей—слишком боль
шое количество первооче
редных объектов. Мы, про
мышленники, должны под
страиваться под положение 
на стройплощадках. Поэто
му очень часто происходит 
перестройка технологии, 
очень часто невозможно 
сказать, какую продукцию 
нужно выпустить на неделе. 
Отсюда спешка, нервоз
ность, штурм, брак.

Н. М. Оводов положи
тельно отозвался о совмест
ных графиках, которые на
чинают применяться в от
ношениях между работни
ками стройиндустрии и 
строителями. Однако эти 
графики срываются по вине 
строителей. Цехи, выпуска
ющие крупные панели, ча
сто простаивают, так как 
монтаж на- стройплощадках 
не ведется по тем или иным 
причинам. Медленно стро
ятся новые цехи и строятся 
с большими недоделками, 
что вызывает выпуск про
дукции низкого качества. 
«Мы должны работать в 
тесном контакте, — сказал 
Н. М. Оводов. — Это очень 
важное условие повышения 
производительности труда и 
на заводах ОПСМ, и на 
стройплощадках ».

Главный инженер управ
ления механизации В. А. 
Бергер и начальник 
«Томскстройтранса» Н. Ф. 
Кулешов также высказали 
ряд претензий к строителям. 
Производственные базы 
этих двух организаций рас
ширяются медленно. В ре
зультате техническая готов
ность механизмов и машин 
снижается, ремонт ведется с 
большими трудностями.

— Если довести выработ
ку землеройных механизмов 
на томских стройках до 
среднего, уровня по Мини
стерству строительства
СССР, . то дополнительно 
можно перерабатывать 550 
тысяч кубометров грунта 
в год, — сказал в своей ре
чи заместитель начальника 
главка В. В. Статкевич. — 
Низкая выработка вообще 
на томских стройках объяс
няется плохой дисциплиной 
труда, отсутствием спроса с 
больших и малых руководи
телей, аритмичностью на 
Всех пусковых стройках, не
экономным использованием 
материалов. ,

Производительность тру
да, по мнению В. В. Статке- 
вича, начинается с бытовых 
условий на стройках. Найти 
объект в Томске, на кото
ром был бы образцово на
лажен производственный 
быт рабочих, невозможно.

-т- Забота о людях — ос

нова успеха, — говорил в 
своем выступлении и пер
вый секретарь Томского 
горкома КПСС Ю. И. Лит- 
винцев, — Невозможно до
биться высокой выработки, 
не создав рабочим условий 
для высокопроизводительно
го труда и хорошего отды
ха.

— Мы не можем за
пускать новые цехи, вести' 
все наше хозяйство, если не 
будет решаться зада
ча строительства жилья, 
коммунальных, культурных 
и детских учреждений, — 
сказал Ю. И. Литвинцев.— 
Управление строительства 
не справилось с этой зада
чей в минувшем году*

И не справилось потому, 
что мощности строительных 
организаций и заводов 
стройиндустрии использу
ются, по словам к). И. Лит- 
винцева, плохо. Главные 
виновники — инженерно- 
технические работники, от
дача от деятельности кото
рых низка. Поэтому все но
вое внедряется с большим 

, трупом. Более эффективная 
работа инженеров, органи
зация индивидуального со
ревнования и забота о рабо
чих — фундамент для по
вышения производительно
сти труда.

В ноябре 1922 года В. И. 
Ленин говорил в своем по- - 
следнем публичном высту
плении: «Мы теперь долж
ны все рассчитывать и каж
дый из вас должен научить
ся быть расчетливым». 
В. И. Ленин требовал тогда 
на заседании Московского 
Совета депутатов трудящих
ся* чтобы каждый, кому по
ручено какое-либо дело, мог 
ответить на главные вопро
сы:

— Дает это доход или 
нет?

—- Оправдывает затраты 
или нет?

Ответить положительно 
на эти вопросы можно лишь 
тогда, когда производитель
ность труда высока. Ее по
вышение — ключ ко многим 
экономическим проблемам в 
строительстве. В минувшем 
пятилетии высокая выра
ботка нередко достигалась 
за счет сверхурочных часов, 
штурмовщины, низкого ка
чества работ.

Главный инженер И. А. 
Пронин в заключение'гово
рил: «Строгий контроль за 
выполнением оргтехпланов, 
жесткая технологическая 
дисциплина, повышение за
водской готовности конст
рукций и деталей, механи
зация ручных работ, улуч
шение качества на всех ста
диях строительства, совер
шенствование системы пла
нирования и управления — 
вот главные задачи».

На собрании партийно-хо
зяйственного актива -Том
ского управления строи
тельства были приняты со
циалистические обязатель
ства на 1971 год. План 
строительно-монтажных ра- 
бот в первом квартале бу
дет выполнен к 29 марта, а 
годовой план — к 28 декаб
ря. Годовые капиталовло-’ 
жения в развитие стройин
дустрии будут освоены к 
7 ноября. Вступят в строй 
действующих объединенная 
база субподрядных органи
заций, вторая очередь заво
да железобетонных конст
рукций. Первая очередь 
комбината крупнопанельно
го домостроения будет сда
на под монтаж оборудова
ния. Кроме того, войдут , в 
число действующих вторая 
очередь новых корпусов на 
заводах подшипниковом и 
математических машин, пер
вая очередь нового корпуса 
на заводе режущих инстру
ментов, база «Росторгодеж- 
ды», школа на улице Киев
ской, четыре детских сада, 
гостиница «Томск», 10 теп
лиц, картофелехранилище и 
четыре животноводческих 
комплекса. 75 процентов 
объектов будут сданы с 
оценкой «отлично» и «хоро
шо».

В обязательствах намече
но также повышение произ
водительности труда и сни
жение себестоимости строи
тельно-монтажных работ. В 
1971 году выработка камен
щика будет доведена до 1,4 
кубометра кладки в смену, 
штукатура — 11 квадрат
ных метров, маляра — 12 
квадратных метров, масля
ной покраски.

В. ЛАВРОВ.

П а р т и и  9 Р о д и н е —о т  к о м с о м о л а
Ленинский завет — 

учиться коммунизму яв
ляется важнейшим для мно
гомиллионного комсомола. 
На III пленуме ЦК ВЛКСМ, 
продолжившем 21 января 
работу в Москве, были об
суждены различные аспек- • 
ты деятельности комсомоль
ских организаций в дни все
народной подготовки к XXIV 
съезду партии, рассмотрены 
вопросы дальнейшего улуч
шения ■ работы первичных 
комсомольских организаций 
в духе современных требо
ваний.

Без знания экономики 
производства нет настояще
го современного молодого 
рабочего, сказал комсомо
лец с Уралмашзавода П. Ма- 
шаракин. В комсомольских 
группах этого предприятия 
регулярно проводится тех
нико-экономический экза
мен. Полученные экономи
ческие знания, отметил в 
своем выступлении первый 
секретарь ЦК ЛКСМ Арме-
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нии Л. Саакян, должны 
стать побудительной силой 
творчества. Каждый моло
дой производственник, став 
экономистом на своем рабо
чем месте, сможет глубже 
проанализировать положе
ние на всем участке, будет 
активнее искать резервы 
повышения производитель
ности труда.

Первый секретарь МГК 
ВЛКСМ С. Купреев расска
зал, как - в первичных орга
низациях столицы на осно
ве глубокого изучения про
изведений В. И. Ленина, 
экономической политики 
партии и государства юно
ши и девушки на заводах, 
стройках, в научно-исследо
вательских институтах и 
конструкторских бюро со
ставляют личные, бригад
ные и групповые планы на 
пятилетие, выполняют кон

кретные практические зада- 
ния.

Па пленуме выступили 
также директор издательст
ва ЦК ВЛКСМ «Молодая 
гвардия» В. Ганичев, пер
вый секретарь Горьковского _ 
обкома ВЛКСМ В. Карпо-' 
чев, первый секретарь ЦК 
ЛКСМ Эстонии А. Пурга, 
секретарь комсомольской 
организации молочнотовар
ной фермы колхоза «Серп и 
молот» Нижнедевицкого 
района Воронежской обла
сти В. Семенихина и дру
гие.

По обсуждавшимся воп
росам пленум принял по
становление. В нем говорит
ся, что Ленинский комсо
мол, вся советская моло
дежь в обстановке огромно
го всенародного политиче
ского и трудового подъема 
готовятся достойно встре

тить XXIV съезд КПСС. 
Миллионы комсомольцев,- 
юношей и девушек с честью 
несут трудовую вахту, ак
тивно участвуют во всесо
юзном Ленинскол! зачете 
«Мы делу Ленина и партии 
верны».

Первичным комсомоль
ским организациям необхо
димо главное внимание со
средоточить на политиче
ском воспитании молодежи, 
формировании коммунисти
ческого мировоззрения, все
стороннем развитии лично
сти молодого человека.

Долг каждой первичной 
организации — - помогать 
юношам и девушкам успеш
но выполнять обязательства 
по достойной встрече пар
тийного съезда, поддержи
вать и широко распростра
нять патриотические почи

ны и начинания молодежи 
по досрочному завершению 
плана 1971 года.

Пленум ЦК ВЛКСМ вы
разил твердую уверенность 
в том, что комсомольцы 
достойно встретят XXIV 
съезд партии, активно вклю
чатся в борьбу за выполне
ние его решений, еще тес
нее сплотят свои ряды во
круг Коммунистической 
партии.

Пленум ЦК ВЛКСМ рас
смотрел также организаци
онные вопросы. В связи с 
переходом на партийную ра
боту пленум освободил 
У. Джанибекова от обязан
ностей члена бюро ЦК 
ВЛКСМ. Членом бюро ЦК 
ВЛКСМ избран доктор фи
зико-математических наук 
из г. Томска, председатель 
совета молодых ученых при 
ЦК ВЛКСМ Геннадий Ме
сяц.

Третий пленум ЦК 
ВЛКСМ закончил работу.

(ТАСС).

РУБЕЖИ. СЕЛЬСКИХ ТРУЖЕНИКОВ РОССИИ
21 января закончило ра

боту расширенное заседание 
коллегии Министерства 

сельского хозяйства РСФСР 
с участием ответственных 
работников и специалистов 
сельского хозяйства авто
номных республик, краев и 
областей, руководителей на
учно-исследовательских уч
реждений.

Коллегия призвала ра
ботников - сельскохозяйствен
ных органов районов, обла

стей, краев и автономных 
республик возглавить борь-. 
бу ,. сельских тружеников 
России за использование 
резервов производства, вы
полнение и перевыполнение 
планов заготовки продуктов 
полеводства и животновод
ства в нынешнем году, раз
вернуть всенародное сорев
нование за достойную встре
чу XXIV съезда КПСС.

(ТАСС).

« КОСМОС - 392 » -  В ПОЛЕТЕ
21 января 1971 года в 

Советском Союзе произве
ден очередной запуск ис
кусственного спутника Зем
ли «Космос-392». На борту

спутника установлена науч
ная аппаратура, предназна
ченная для продолжения 
исследований космического 
пространства.

(ТАСС).

ВСТРЕЧИ УЧЕНЫХ
В период с 18 по 21 ян

варя-1971 г. в Москве со
стоялся ряд встреч прези
дента Академии наук СССР 
академика М. В. Келдыша 
и и. о. директора Нацио
нального управления по 
аэронавтике и исследованию 
космического пространства 
(НАСА) США доктора 
Дж. М. Лоу вместе с ответ
ственными представителями 
других заинтересованнцк.ве- 
домств для обмена мнения
ми о возможных направле
ниях развития сотрудниче
ства между Советским Сою
зом и Соединенными Шта
тами Америки в области ис
следования и использования 
космического пространства 
в мирных целях.

Академия наук СССР и 
НАСА считают, что сотруд
ничество в исследовании 
космического пространства

отвечает не только интере
сам СССР и США, но и ин
тересам других стран.

В ходе встреч президент 
Академии наук СССР и и. о. 
директора НАСА отметили 
значение • предыдущих со
глашений и, в частности, 
значение итогового доку, 
мента от 28 октября 1970 г, 
но вопросу обеспечения сов
местимости систем сближе
ния и стыковки пилотируе
мых космических кораблей 
И станций.

В процессе обсуждения 
Академия наук СССР и 
НАСА согласились предпри
нять некоторые совместные 
шаги и рассмотреть даль
нейшие возможные направ
ления сотрудничества. В ча
стности, Академия наук 
СССР и НАСА согласились 
обменяться образцами лун

ного грунта, полученного 
обеими странами.

Кроме того, стороны до
говорились о процедуре вы
работки рекомендаций по 
совместному рассмотрению 
целей и результатов косми
ческих исследований, совер
шенствованию существую
щего обмена метеооологи- 
ческими данными, проведе
нию исследований _с по
мощью метеорологических 
ракет, разработке методов 
изучения природной среды, 
расширению обмена данны
ми по космической биологии 
и медицине, а также о про
ведении работ в некоторых 
других областях.

Академия наук СССР и 
НАСА считают, что со
стоявшиеся дискуссии были 
полезными.

(ТАСС).

Л Е Н Ц Н У
ВАРШАВА, 21 января. 

(ТАСС). VII пленум ЦК 
ПОРП был необходимым 
шагом на пути восстановле
ния ленинских принципов и 
норм партийной жизни, пи
шет сегодня газета «Трибу
на люду» в редакционном 
комментарии «Ленинские 
вехи».

Сущность ленинизма с 
новой силой входит в нашу 
жизнь, пишет газета. Мы 
хотим возвратить ленинским 
указаниям, мудрым советам 
Ленина полное гражданство 
в нашей повседневйой прак
тике. Возврат к ленинским 
нормам и принципам, под
черкивается в статье, мы 

• понимаем как требование 
момента, как важнейшее 
условие закономерного ук
репления роли партии, как 
условие мобилизации всех 
сил для конструктивной

деятельности, для восста
новления связи с рабочим 
классом и обществом.

В заключение орган ЦК 
ПОРП пишет, что мы нахо
дим в работах и записках 
Ленина бесценные советы 
на сегодняшний и завтраш
ний день. Мысль Ленина 
помогает нам сегодня про
вести необходимые переме
ны, руководить которыми 
может только партия. Обра
щение партии к ленинским 
указаниям — это гарантия 
того, что наше дело пойдет 
по верному пути.

Еженедельник «Полити
ка» поместил редакционный 
комментарий, в котором Го
ворится, что укрепление со- - 
юза с Советским Союзом 
было, есть и будет перво
очередной задачей. Мы 
стремимся к тому, чтобы 
всегда быть ближе к Совет

скому Союзу, заявляет еже
недельник. Это стремление 
свойственно всем коммуни
стам. Жизненным интере
сам Польши отвечает по
стоянное укрепление во всех 
областях жизни отношений 
с нашим великим восточ
ным соседом. Любой акт,' 
ослабляющий польско-со
ветский союз, был бы в 
каждом случае не чем иным, 
как политической ошибкой.

В трудном и сложном 
процессе социалистического 
строительства в Польше, 
создания нового типа меж
дународных отношений, пи
шет «Политика», постоян
ное, повседневное и всесто
роннее сотрудничество с 
СССР имеет огромное зна
чение. Союз Польши с 
СССР выгоден и необходим 
обеим сторонам.

Совещание 
в ЦК КПЧ

ПРАГА, 21 января. 
(ТДСС). Под председатель
ством Первого секретаря ЦК 
КПЧ Г. Гусака в Праге со
стоялось совещание, в ра
боте которого участвовали 
члены Президиума! ЦК КПЧ 
и первые секретари обкомов 
и райкомов . Коммунистиче
ской партии Чехословакии.

Как сообщает агентство 
ЧТК, на совещании отмеча
лось, что все территориаль- 
ные органы и организации 
полностью поддерживают 
решения декабрьского
(1970 г . ) '  пленума Цент
рального Комитета КПЧ. 
Обсуждение решений плену
ма во всей партии способст
вовало укреплению единства 
КПЧ и создало условия для 
решения неотложных задач 
социалистического ' строи
тельства в каждой партий
ной организации. На сове
щании констатировалось 
также, что партия и общест
венность положительно вос
приняли ту принципиаль
ность, .с какой ЦК КПЧ 
проанализировал причины 
общественного кризиса и 
вывел партию и общество из 
кризисного положения.

Выступивший на совеща
нии Г. Гусак подчеркнул, 
что необходимо и в дальней
шем усиленно работать над 
тем, чтобы решения де
кабрьского пленума ЦК 
КПЧ претворялись в жизнь 
в повседневной практиче
ской деятельности коммуни
стов. Отчетно-выборные соб
рания будут важным эта
пом реализации решений 
декабрьского пленума ЦК,

АН ГЛ И Я  БЕЗ ПОЧТОВОЙ С Л У Ж Б Ы
ЛОЦДОН, 21 января. 

(ТАСС). Более 200 тысяч'поч
товых работников Англии про
должают забастовку в под
держку своих требований о 
П9вышении заработной платы. 
Со среды почти по всей стра
не прекращены прием и до
ставка -телеграмм и писем. От
крыты только некоторые отде
ления, занятые выдачей пенсий 
и различных пособий.

Забастовка проходит спло
ченно. Как сообщает «Мор- 
нинг стар», на призыв проф
союза почтовых работников 
прекратить работу откликну
лось почти 100 процентов его 
членов. Генеральный секре
тарь профсоюза Том Джэксон 
обратился вчера в междуна
родную федерацию профсою
зов почтовой, телеграфной и 
телефонной связи с призывом

поддержать бастующих и пол
ностью прервать связь Англии 
с внешним, миром.

Связисты многих стран ми
ра заявили о своей солидарно
сти с бастующими почтовика
ми Англии.

Вчера вечером состоялось 
заседание правительственного 
комитета по чрезвычайным 
полномочиям, который, одна
ко, не принял никакого опре
деленного решения. Власти 
выжидают, пытаясь с -по
мощью буржуазной печати 
настроить общественное мне
ние страны против, участни
ков забастовки, обвиняя их в 
том, что они «наносят ущерб 
национальным интересам»: 
Почтовое ведомство пока 
упорно отказывается удовлет
ворить требования своих ра
ботников.

Ч  1
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ПРЕСТУПЛЕНИЯ ИМПЕРИАЛИСТОВ НА ВЬЕТНАМСКОЙ ЗЕМЛЕ 
Соединенные Штаты ведут во Вьетнаме необъявленную 

химическую войну. Отравляющие вещества -г- гербициды и 
дефолианты, —  вредные для здоровья людей,«и разные газы 
используются также широко, как напалм, ракеты и фугасные 
авиабомбы. О размахе этой преступной войны с применением 
отравляющих веществ свидетельствует карта, распространен
ная агентством ВИА. Темными пятнами на ней показаны рай
оны Южного Вьетнама, где американские войска и их сател
литы используют отравляющие вещества против мирного на
селения и бойцов Народных вооруженных сил освобождения.

Радиофото ВИА—ТАСС.

ЗАГО В О Р П РАВЫ Х В ЧИЛИ
САНТЬЯГО, 21 января. 

(ТАСС). Правые элементы 
в Чили усиливают камйанию 
нападок на- правительство 
блока Народное единство и 
президента страны ■ Сальва
дора Альенде. Экономиче
ские, социальные и полити
ческие преобразования в 
Чили, направленные на 
улучшение жизни широких 
масс трудящихся и завоева
ние подлинной националь
ной независимости, вызыва
ют недовольство чилийских 
ультра. От словесных выпа

дов и шантажа, направлен
ного на срыв мероприятий, 
проводимых правитель
ством, правые силы Чили 
переходят в открытое на
ступление. Они устраивают 
саботажи на предприятиях, 
провоцируют вооруженные 
нападения на крестьян с 
целью вызвать обстановку 
■хаоса в стране.

По сообщению газеты 
«Кларин», реакция не от
казывается от своих замыс
лов совершить государст
венный переворот.

В О З М У Щ Е Н И Е  А М Е Р И К А Н Ц Е В
НЬЮ-ЙОРК, 21 января. 

(ТАСС). Делегация сотруд
ников газеты американских 
коммунистов «Дейли уорлд» 
посетила постоянное пред
ставительство СССР при 
ООН и вручила послание в 
связи с провокационной 
кампанией, развязанной сио
нистскими элементами про
тив советских учреждений и 
граждан в США.

Мы заверяем вас, гово
рится в послании, что де
мократический миролюби
вый парод США не имеет 
ничего общего с «лигой за
щиты евреев» и другими 
силами фашизма, которые 
также нападают на амери
канские демократические 
учреждения и организации, 
защищающие демократию.

В послании напоминает
ся. что банда сионистских 
хулиганов вторглась в ре- 

, дакЦию « Дейли: уорлд» и 
учинила там дебош.

Еще’ до начала нынеш
ней антисоветской кампа
нии, отмечается в послании, 
члены «лиги защиты евре
ев» с дубинками в руках 
нападали на негров в Нью- 
Йорке, демонстрируя фа
шистские цели своей орга
низации.

«Мы знаем, как высоко 
ценится в американском на
роде деятельность СССР, 
направленная на взаимопо-, 
нимание и мир, на демо
кратический прогресс и мир
ное сосуществование.

Сегодня мы хотим за
явить советскому народу

через постоянное представи
тельство СССР при ООН, 
что мы решительно осужда
ем оскорбления, которым 
подвергались его представи
тели», — говорится в пос
лании.

Постоянное1 представи
тельство СССР при ООН по
сетила также группа редак
торов прогрессивных газет.

Редакторы сделали за
явление от имени сотрудни
ков более; десяти газет, из
дающихся. в США на рус
ском, украинском, , литов
ском, польском, эстонском, 
венгерском, финском, сло-ч 
вацком, немецком, итальян
ском и других языках, и от 
имени читателей этих газет 
в связи с бесчинствами ху
лиганствующих Молодчиков

из так называемой «Лиги 
защиты евреев», совершае
мыми Против советских уч
реждений в США. Предсе
датель клуба прессы нацио
нальных меньшинств в 
США С. Радзи сказал, что 
подобные действия вызыва
ют гнев и негодование про
стых американцев, которые 
возмущены попытками сио
нистских .главарей отравить 
отношения между Соединен
ными Штатами и Советским 
Союзом.

Редакторы газет также 
выразили свое сожаление 
по поводу того, что власти 
страны, гражданами кото
рой они являются, позволя
ют сионистским хулиганам 
действовать совершенно без
наказанно.
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• У начала 
сельских строек

• Наследники 
Карацупы

• 100 книг 
томских ученых

• «Волшебный 
пароль» 
асиновцев
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ЛАУРЕАТ -  БЫВШИЙ 
ТОМСКИЙ СТРОИТЕЛЬ

В конце прошлого года были присуждены ГоЬударст- 
венные премии Российской Федерации, в области литера
туры, искусства и архитектуры 1970 года. В числе но
вых лауреатов — бывший томич, инженер-строитель 
Геннадий Иванович Шурыгин. Вместе с группой архи
текторов Государственная премия России ему присужде
на за создание градостроительного комплекса Сосновый 
Бор в Ленинградской области (проектирование и строи
тельство'' микрорайона № 2).

— Присуждение премии бывшему работнику Томско
го управления строительства, — сказав в беседе с нашим 
корреспондентом инжецер-строитель Виктор Михайлович 
Гундырев, —'.очень порадовало нас. Геннадий Иванович 
пришел к нам в 4954 году после окончания Казанского 
инженерно-строительного института. Работал прорабом, 
старшим прорабом, начальником участка. Под его руко
водством построено несколько промышленных предприя
тий. Геннадия Ивановича Шурыгина мы помним, как де
лового, энергичного и инициативного человека. Он был 
активным рационализатором. За свой труд в Томске на
гражден медалью «За трудовую доблесть» и отмечен 
значком .«Отличник социалистического соревнования».

В. С Т А Н И С Л А В О В .

Издательство
Т Г У - 7 1

Когда говорят о ре
зультатах работы уче

ного, имеют в виду не 
только изобретения и 
открытия, но и книги: 
монографии и сборники 
статей, учебники и 
учебные пособия, на
учные статьи.

Тематический план 
издательства Томского 
государственного уни
верситета на 1971 год. 
Он и разнообразен, и 
обширен: более ста
наименований книг по 
самым различным об
ластям знания. Объем 
всех изданий составит 
около 1.600 печатных 
листов.

В разделе обще
ственно - политических 
наук выйдут моногра
фия доцента универси
тета М. С. Кузнецова 
«Руководство Дальнево
сточной партийной орга
низацией осуществле
нием задач культурной 
революции в 1929— 1937 
годах», сборник «С о 

циалистическое и ком
мунистическое строи
тельство в Сибири» 
№ 8 под редакцией 
доцента А. Т. Коняева, 
монография С. М. Каза 
«Стимулирование сель
скохозяйственного про
изводства в новых усло
виях». Есть сборник ра
бот экономистов поли
технического института 

под редакцией доцента 
Ю. С. Нехорошева, чет
вертый выпуск «Вопро
сов политической эко
номии социализма» под 
редакцией профессора 

А. П. Бычкова.
Вторым изданием 

выйдет монография 
доктора философских 
наук В. П. Сагатовского 
«Философия как теория 
всеобщего и ее роль в 
медицинском позна
нии». Ценным пособием 
для изучающих фило
софию будет работа 
А. А. Фурмана «Законы 
и категории материали- 
стичёской диалектики».

В - наших планах 
—  издание учебни
ков профессора Р. Н. 
Щербакова «Основы 
метода внешних форм 
и линейчатости диффе
ренциальной геомет

рии», доцента М. Р. Ку
ваева «Дифференциаль
ное и интегральное ис
числение» части II и III, 
И. А. Суслова «Ф рак
ционный анализ нано- 
секундных видеоусили

телей», И. М. Пустын- 
ского «Транзисторные 
видеоусилители».

В плане стоят моно
графии по химии, меди
цине, астрономии.

М. ЗМАЗНЕВ, 
директор издатель

ства ТГУ.

В новостройках Стрежевого все явственнее проступают 
черты молодого города. Строители нынче ускоренными 
темпами возводят объекты, которые внесут новые удоб
ства в быт нефтяников, сделают их жизнь более интерес
ной, содержательной.

Среди новостроек — клуб на 400 мест, киноспорт- 
театр, хлебозавод,' поликлиника.

НА СНИМКЕ: строится новая поликлиника в Стре- 
жевом.

Фото Ф. Хитриневича.
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ДОИСТОРИЧЕСКОЕ ДЕРЕВО
Дерево юрского периода, 

пролежавшее в земле около 
150 миллионов лет,, станет эк
спонатом Музея природы Лат
вийской ССР. Пятиметровый 
ствол диаметром . 58 сантимет
ров обнаружен в бассейне 
реки Венты.

Дерево находилось в слое 
белого кварцевого песка, 
плотно скованного юрскими 
глинами и позднейшими лед
никовыми отложениями.
Сплюснутое под тяжестью 
этих пластов, оно .частично

обуглилось и окаменело. В 
разрезе заметны волокна дре
весины. Ветви сохранить не 
удалось: они рассыпались при 
раскопках.

Ствол, переданный музею, 
весь в трещинах, очень хру
пок. Специалисты намерены 
законсервировать его. Выдви
нуто предположение, что де
рево относится к давно исчез- 

- нувшей группе растений 
«филлокладоксилон».

С. ШПУНГИН 
(корр. ТАСС).

Рига.

Р е п о р т а ж Щ КАЛЬКЕ

В выставочном зале Вол
гограда в эти дни можно 
увйд.еть нёскрлысо необыч
ную экспозицию. В ней 
представлены проекты пла
нировки сел и деревень, 
разработанные архитектора
ми РСФСР. Эти проекты 
призваны стать основой мас
сового эксперимента, в ходе 
которого будут «испыты
ваться» различные типы 
сельских застроек.

На одном из стендов на
писано: «Проект планиров
ки села Ново-Кусково сов
хоза ^Комсомолец» Асинов
ского района Томской обла
сти». А рядом — фирмен
ный знак: контора «Меж- 
колхозпроект».

— Да. работа эта была 
не из простых, — главный 
архитектор’ К. А. Дидрихс 
коротким солчком развер
нул на столе рулон. _— Вот 
оно. будущее Ново-Кусково.

Человеку, не имеющему 
дела с чертежами, трудно 
вот так сразу увидеть за 
четкими геометрическими 
фигурами улицы, дома, 
скверы. Но после подробно

го объяснения я тоже увидел 
будущее асиновского села.

...Речйа Соколы несет 
свои йебурные воды .в боль
шой тихий пруд. В парке, 
что начинается, у его , бере
га, раскинулся стадион в 
комплексе с другими спор
тивными сооружениями. А 
уже за парком —, собствен
но село. Причем сразу с 
центра: здесь и администра
тивные здания, и школа, и 
магазины.

— Современное Ново- 
Кусково сильно разбросано 
по очень ровной террито
рии. Это затруднило проек
тирование инженерных се
тей. А надо сказать, что 
здесь предусмотрено полное 
благоустройство. Это зна
чит, что вода и канализа
ция, водяное отопление и 
ванны будут не только в 
двухэтажных, но и в одно- 

" этажных домах. И еще — 
этот овраг посередине, ви
дите? Новое село за него не 

1 пойдет, что придаст ком
пактность- застройке. Ну и, 
конечно, жилые дома...

Да, жилые дома — самое

главное. Типы жилых домов 
разнообразны: двух-, четы
рех-, - шести-,, восьмиквар
тирные дома с двух- н.трех- 
комнатнЫми квартирами, с 
квартирами в двух' уровнях, 
с прилегающими прямо к 
дому, огородами, В общем, 
— на всякий вкус.

— Напоминаю, это экс
перимент. Мы должны- вы
яснить, что больше всего 
подходит жителям деревни, 
что наиболее приемлемо в 
сибирских условиях. Поэто
му важно провести его в 
кратчайшие сроки. Конеч
но, это сделать будет нелег
ко: реконструкция, по пер
вым подсчетам, обойдется 
в шесть миллионов рублей, 
а Асиновская межколхоз
ная строительная организа
ция слишком маломощна.

Работы сельским строи
телям хватает. И это видно 
не только на строительных 
площадках. С какой-то сто
роны это лучше всего видно 
здесь, в проектной конторе. 
В кабинете главного инже
нера В. В. Белова стоит 
шкаф, за стеклянными

шторками которого стопка
ми сложены папки. В них 
— все, что хотят строить 
колхозы и совхозы, все их 
потребности: и в совершен
ствовании хозяйства, и в 
жилье, и в культуре.

— Наша контора глав
ным образом занимается 
проектированием животно
водческих помещений. Это 
и понятно: ведь животно
водство — основное направ
ление в развитии сельского 
хозяйства области. И из 
937,3 тысячи рублен — на 
такую сумму выполнил наш 
коллектив проектных работ 
за пятилетку — большая 
часть приходится именно 
на животноводческие поме
щения. В этом году объем 
работ значительно увеличи
вается. Если в 1970 году 
мы должны были освоить 
250 тысяч рублей, то в 
1971-м наш план возрос до 
400 тысяч.

Вот и сейчас две изыска
тельские партии «Межкол- 
хозпроекта» работают в 

колхозе имени К. Маркса 
Зырянского района и в кол
хозе «Рассвет» Шегарского 
района. А в отделах посто
янно появляются новые тех
нические 'задания, приезжа
ют председатели колхозов, 
и опять проекты, проекты...

— К середине февраля 
мы должны выдать заказ
чику проектную документа
цию на коровник на 600 
коров, — рассказывает 
главный инженер проекта 
А. И. Севостьянов. — Его 
особенность: все животные 
находятся под одной кры
шей. Такого коровника в 
области пока нет': тот, что 
имеется в Томском опытном 
хозяйстве, несколько иной: 
в нем, коровы находятся на 
беспривязном содержании, 
а в нашем — на стойловом. 
Кроме того, все бытовые 
помещения располагаются 
в двухэтажной срединной 
части здания, делящей его 
как бы на два коровника по 
300 голов каждый. Коров
ник шестирядный. Шесть 
транспортеров, молокопро- 
вод, удаление навоза насо

сом, другие усовершенство
вания значительно . улучшат 
условия труда животново
дов.
/ Интересен проект откор
мочной фермы крупного ро
гатого скота в колхозе «Рас
свет» Шегарского района, 
который разрабатывает 
группа главного. инженера 
проекта В. И. Аксиненко. 
Это целый животноводче
ский комплекс: два коровни
ка на 600 и 400 голов, два' 
телятника на 200 Алов каж
дый, два здания для молод
няка, санпропускник, ко
тельная с инженерными ~ се
тями, единый для всего ком
плекса навозосборник (но
винка, в прежних проектах 
такие/сооружения не преду
сматривались). Впервые 

предусмотрено здесь полное 
благоустройство территории: 
подъездные пути , и площад
ки- с бетонным покрытием.

Путешествие по немного
численным кабинетам
«Межколхозпроекта» - может 
длиться долго. Более 1.000 
проектов сделано здесь за 
пятилетку. В активе проек
тировщиков— и жилой горо
док в деревне Каргала, и 
свиноферма на 9.600 голов, 
проекты реконструкции сел 
Высокое и Шиняево в Зы
рянском районе, Воронино 
Пашня в Асиновском райо
не, проекты кирпичных заво. 
дов в ‘Зырянке, Кожевнико
ве, Кривошёине, Бакчаре.

Стоят в селах школы и 
детские сады, клубы и дома 
культуры, построенные по 

проектам, разработанным в 
этих кабинетах.

В. МИХАИЛОВ.
* * *

НА СНИМКЕ (слева на
право): старший инженер 
группы генплана М /С . Го- 
родовнч, начальник отдела 
изысканий А. П. Кокатеев, 
главный архитектор «Меж
колхозпроекта» К. А. Дид
рихс н старший инженер 
группы генплана В. А. Да
выдова за рассмотрением 
экспериментального проекта 
генплана села Ново-Кусково 
Асиновского района.

Фото В. Ефименко.

В ПОМОЩЬ 
ХОЗЯЙКЕ

На прилавках хозяйствен
ных магазинов —• новинка. 
Продавец подает вам изящ
ную коробочку, и, открыв ее, 
вы видите необычное изделие, 
чем-то напоминающее дет

скую игрушку. Но на деле 
это очень нужная каждой хо
зяйке вещь. Вспомните, сколь
ко неудобств доставляет ту
пой столовый или кухонный 
нож. Обо что только не пыта
ются точить его: и о сковород
ку, и о ребро чугунной плиты.

И вот работники конструк
торского второ Томского под
шипникового завода решили 

прийти на помощь хозяйкам. 
Это они изготовили компакт
ное и надежное приспособле
ние для точки ножей. Оно вы
годно отличается от других 
изделий подобного рода тем, 
что имеет два шлифовальных 
круга на бакелитовой основе.

В этом году завод выпустит 
10.000 таких точилок для но
жей.

М. ЛИКИН.

С доставкой на дом
Студентки Люба и Люда 

Сизовы . отмечали свой 
день рождения. И» вдруг на 
пороге их дома появилась 
М. Р. Ковешникова, работ
ница магазина, с большим 
тортом в «руках. Она тепло 
поздравила девушек и пере
дала им материнский пода
рок.

Таких сюрпризов' нами 
уже сделано немало, хотя 
наш магазин , по доставке'то
варов на дом открылся со
всем недавно — в начале 
декабря прошлого года. То
мичам нравится такой вид 
обслуживания. Конечно, мы 
доставляем не только, по
дарки, но и заказанные то
вары. Особенно это удобно 
для работающих женщин. 
За небольшую плату в 
удобное для покупателя 
время продавцы выполнят 
заказ. Вот почему коллек
тивы манометрового завода

и ГРЭС-2 охотно пользуют
ся услугами нашего мага
зина. ' ,

.Популярность этого вида 
торговли растет. Об этом 
свидетельствует хотя бы та
кой факт. В первые дни к 
нам поступало по 10— 15 
заявок, потом их стало по
ступать по 100— 150 еже
дневно. И наш диспетчер 
Надя Акимова едва успева
ет выписывать заказы.

Запросы покупателей бы
вают разные, но стараемся 
относиться к ним всегда 
внимательно.

Наш магазин в области— 
первая ласточка, поэтому 
не хотим, что называется, 
ударить в грязь лицом. 
Коллектив у нас небольшой, 
но все трудятся с душой. 
Спорится работа в руках 
фасовщиц М. Р. Ковешни- 
ковой, 3. С. Сурнаевой, 
В. И. Косенко и других.

Однако опыт первых ме
сяцев показал, что мы еще 
не в полной мере удовлет
воряем запросы томичей. 
Когда к нам поступает мно
го заказов (например, в 
предпраздничные дни), то и 
вовсе приходится некото
рым отказывать в приеме - и 
доставке товаров на дом. 
Особенно нам трудно обслу
живать томичей, прожива
ющих в поселках Черемош- 
ники, возле, психоневрологи
ческой больницы, в четвер
том микрорайоне и других 
отдаленных от нас местах/ 
Горисполкому и Ленинско
му райисполкому следует 
подумать над Тем,* чтобы 
открыть в этом районе еще 
один магазин по доставке 
товаров на дом.

Часто поступают заказы 
от иногородних покупате
лей. Они просят вручить 
подарок родным и близким

к какому-либо знаменатель
ному дню или событию, до
ставить вместе с тортом 
или бутылкой хорошего ви
на какое-то издёлие из кож- 
галантерии, набор посуды, 
хрусталя. Поэтому немного 
промышленных товаров нам 
бы не мешало иметь.

Быстро обслуживать то
мичей мешает беспорядок в 
нумерации домов, в назва
ниях улиц г. Томска. Кро
ме того,- многие улицы не 
освещены, дороги не очище
ны от1 снега. И, наконец) на
до сообща подумать о рас- 
ширёнии ассортимента това
ров для нашего магазина.

Словом, нам нужна по
мощь ряда организаций. 
Мы же будем стремиться к 
тому, чтобы нашей работой 
тоМячи были довольны.

В. НЕФЕДОВА, 
директор магазина № 37 
Томского горпищеторга.
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народные т е а т р ы
Уже не раз Томская те- 

' лестудия представляла го
лубой экран народным теат
рам области. Но чаще всего 
их выступления были слу- 

■ чайными или носили эпизо
дический характер. В новом 
году студия совместно ,с об
ластным управлением куль
туры' и Домом народного 

, творчества решила прове
сти «Телевизионный смотр 
народных театров области». 
Открыли его самодеятель
ные артисты из Рыбалова. 

’ Они показали несколько от
рывков из комедии Н. В. 

‘ Гоголя «Женитьба». Не все 
' было одинаково интересно 
в их работе, но обращение 
к классическому наследию 

' русской драматургии заслу- 
1 живает одобрения.
I Эстафету рыбаловцев 

принял Аеиновский народ
ный, театр юного зрителя.

Единственный в области 
ТЮЗ отмечен дипломом ла
уреата Всесоюзного смотра 
народных театров за поста
новку сказки «Снежная ко
ролева»1. На этот раз адц- 
новцы снова показали сказ
ку, но сказку современную. 
Пьеса Л. Новогрудского и 
Д. Орлова «Волшебный па
роль» переносит ее героев — 
современных подростков 
Анку и Павлуху в героиче
ское и тревожное время 
гражданской войны.

На экскурсии в музее Ан
ну и Павлуху особенно при
влек зал гражданской вой
ны. И вот, по мановению 
волшебной театральной па
лочки, они сами оказались в 
центре военных событий тех 
легендарных лет. .

С кем только не приш
лось’ встретиться юным ге
роям (их очень искренне иг

рали Т. Аноп и Ю. Исай- 
кин). Здесь и матрос Иван 
Ковыль (Г. Кожевников), и 
Комиссар (А. Тарновский), 
и Комендант Кремля 
(Г, Карпов). Это те, кто 
обозначен в программе сло
вом «наши». II «не наши» 
— поручик Палач Палачев- 
ский (В. Лаутко) и Холод- 
голод (Г. Мальцева), Гидра 
контрреволюции (В. Галят- 
кина, Т. Кузнецова, О. Ша
пошникова) и Старуха-раз
руха (Г. Королева).

Много разных приключе
ний и испытаний пришлось 
пережить Анке с Павлухой, 
чтобы передать в Кремль 
заветный пакет, выполнить 
наказ Комиссара.

Общее впечатление от 
спектакля асиновцев очень 
благоприятное. И. на наш 
взгляд, самое главное,, что 
постановщик спектакля

А. Ф. Портнягин сумел ув
лечь юных артистов. Около 
сорока человек участвовало 
в спектакле, и всех их от
личает одно неоценимое ка
чество — .увлеченность.

И даже некоторая наив
ность положений и поступ
ков героев сполна окупа
ются непосредственностью и 
искренностью исполнения.

Спектаклю предшество
вал кинорассказ о коллек
тиве ТЮЗа, ‘его буднях, его 
актерах. Телезрители как 
бы окунулись в атмосферу 
работы энтузиастов-асинов- 
цев.

В ближайшее, время в 
смотр включаются народ
ные театры северных райо
нов области. Хочется ве
рить, что их выступления в 
смотре будут тоже удачны
ми.

. Ю. АРТЕМОВ.

КЮС —  это клуб юных со
баководов. И хотя организо
ван он при областном клубе 
служебного, собаководства не
давно, уже успел завоевать 
популярность у школьников 
Томска.

В выходной день в кино
театр «Пионер» пришли не 
только юные зрители, но и 
члены КЮСд на встречу с ни
ми. С интересом слушали ре
бята начальника областного 
клуба служебного собаковод
ства Т. С. Плоскова, познако
мившего участников встречи 
с целями клуба, его задачами.

Всех захватил рассказ пред
седателя НЮСа Ю. Л. Шевчен
ко о своей службе в армии. 
Еще до армии он выдресси
ровал собаку, н она служила 
на границе вместе со своим 
хозяином. Теперь Юрий Шев
ченко —  проводник служебно
розыскной собаки в милиции.

А потом начались показа-
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В гостях у  КЮСа
тельные выступления. Учени
ца 9-го класса шнолы № 51 
г. Томска Лена Попова пред
ставила зрителям свою воспи
танницу —  восточно-европей
скую овчарку Джильду, кото
рая участвовала в трех вы
ставках: в Томсне. Новосибир
ске и р Ленинск-Кузнецке, где 
завоевала золотые медали.

Питомец И. 3. Легуша Дик 
показал прекрасную выучку: 
недаром он тоже участник 
различных выставон. Члены 
клуба продемонстрировали • 
приему дрессировки, умение 
собак выполнять различные 
команды.

После этой встречи число 
членов КЮСа значительно вы
росло. Ребята вудут готовить 
служебных собак для погра
ничников.

В. ИВАНОВА.
НА СНИМКЕ: А. К. Кириичко 

1 се своей питомицей Ингой.
Фото автора.

,  ПОГОДА
Сегодня по Томской обла- ду, температура днем — 

сти ожидается облачная с „  „
прояснениями погода, ела-  ̂ ® градусов, по север-
бый снег, ветер юго-запад- ным районам — 10 — 15 гра- 
ный, 7— 12 метров в секун- дусов мороза.

Зам. редактора И. А. МИЗГИРЕВ.

23 января —  «Дурочка». 
•24 января, утром —

«Четыре близнеца» 
(Спектакль для детей), 

вечером —  «Дурочка».

К 1 /1 Н О ^
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал —  «По следу 
«Тигра» — 9, 10-55, 12-50,

14-45, 16-44, 18-35, 20-30, 22-25.
Малый зал —  «Красота люб

ви» V  9, 10-50, 12-40, 14-30,
16-20, 18-10, 20, 21-50 .

Зал кинохроники —  «Здрав
ствуй, Нил», «Моя Москва» —
9, 11-10, 13-20, 15-30, 17-40,
19-50, 22. «Далекая Австра
лия», «Времена /ода» —  10-05, 
12-15, 14-25, 16-35, 18-45, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал —  «Красота 

любви» —  9, 10-55, 12-50, 14-45, 
16-40, 18-35, 20-30, 22-25.

Зеленый зал —  «По следу 
«Тигра» —  11-50. 13-55, 16,
18-05, 20-10, 22-15.

Для детей —  «Приключение 
Тома Сойера» (две серии) — 9.

СУББОТА, 23 января
МОСКВА

12.00. Новости. 12.15. Теле
визионный народный универ
ситет. Факультет науки и 
техники. «Явления жизни и 
пути их познания». 13.00. Фа
культет культуры. «Советская 
поэзия».: 13.45. Для , школьни-, 
ков. Рассказы об ’искусстве'; 
14.15. «Поиск»,.; Ведет переда
чу писатель С. ̂ Смирнов. 14.55. 
Б эфире — «Молодость». «Ал
ло, мы ищем таланты!» 16.30. 
Информационная программа.

ТОМСК
16.50. От съезда к съезду. 

Беседа первого секретаря Ки
ровского райкома КПСС г. Том
ска А. М. Сафронова. 17.15. 
«Осетинки». Документальный 

. телевизионный фильм. 17,40 
Земля и люди. , 18.35. Поет 
Ольга Воронец.

МОСКВА
19.00. Чемпионат СССР по 

хоккею. «Спартак». — .ЦСКА. 
21.40. «Озорные частушки». 
Фильм-концерт. 22.00. Ново
сти. 22.05. В мире/животных. 

; 23.30. .«Противоречивая Аме- 
( рика». Ведет передачу поли

тический обозреватель Цент
рального . телевидения и Все
союзного радио В. Зорин. 
24.00. Концерт.

и м и » -
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